

●5月31日(日)

午前中、久しぶりにNHKで将棋を見る。

<京都市消防団総合査閲>

昼前、京都の西南は久世橋近くの京都市消防学校で消防団総合査閲。東山代表の今熊野分団の旗手は、中野洋一議員。凛々しい姿。ご苦労様！優勝は、日ごろの訓練の成果を発揮した中野洋一議員が旗手を務めた今熊野分団が栄えある優勝！おめでとう！御嬢さんたちも応援に来てましたよ！そしてこの秋の全国女性消防操法大会に出場するのは左京代表のみなさん。キビキビした操法に歓声が！頑張ってくださいね。残念ながら左京代表の修学院第二分団は6位でした。

帰途、日韓親善協会の総会とわが先輩の仲尾宏さんの「朝鮮通信使と京都」の講演。2017年に京都で通信使ゆかりの自治体などで構成する連絡協議会一縁地連の大会が京都で開催されるそうですよ！

●5月30日(土)

<彦根にて>

「鳥羽や旅館」の館主の和田一繁さんは、この4月の選挙で彦根市議に初当選した人だった。おめでとうございます。朝ごはんの配膳など一生懸命していただきました。パワーのありそうな人です。頑張ってくださいね。

朝、琵琶湖の干拓地や近江八幡の水郷を見に行く「山脈の会」のメンバーを見送って、彦根城に。「ひこにゃん」に会えなかったけれど、天守閣にも登ってしばし緑深い城内を観光気分。それから琵琶湖を見ながら湖岸道路を一路、琵琶湖大橋を渡って湖西道路で京都に。

<民主党京都府連 新体制に>

1時から民主党京都府連の常任幹事会。幹事長だった上村崇前府会議員が京田辺市長に立候補して離党したので、急遽幹事長を引き受けられた田淵五十生前府会議員が、体調不良で辞任。長い間お疲れ様でした！隠塚市議が幹事長に就任し、人事も行われ、新しい執行部体制が確立。常任幹事会の後は、幹事総会。後半に執行された統一自治体選挙で新しく当選した宇治市議のメンバーらが紹介されたが、民主・都みらいも13人から7人なるなど、寂しくなったなあ。されどここから捲土重来だ。

5時過ぎには、八瀬離宮エキシブで友人らの集いに顔を出し、また8時過ぎには、吉田神社参道前の「チェルキオ」での「チェルキオ」の会。ご近所の親しいメンバーらのサロン。もちろん選挙のお礼を言いましたよ！

●5月29日(金)

毎週金曜日は近衛広場で公園体操。緑も深まり、木陰の下で汗を流す。

10時過ぎには、中国は福建省の電機メーカーの人が友人夫妻と来所。某日本企業と合弁会社を設立して、いまではLEDの制作で中国ではかなりのシェアがあるという。中国パワーを垣間見た。

また右京区の天神川近くの用途地区の変更について、都市計画審議会の見通しなど聞きに来た人もあり。

<山脈の会 びわこ集会>

午後は、わが愛車のミニキャブで一路、国道1号線から8号線経由で彦根に。久しぶりのドライブ。オートマ車と違うのでしんどい。

彦根は、「鳥羽や旅館」という由緒ある会場で第29回「山脈の会全国集会・びわ湖集会」。

この「山脈の会」とは、秋田の白鳥邦夫さんが始めたサークル運動。2年に一回、開催されてきているはずで戦後、間もなく始まった。京都では「思想の科学」の「家の会」もその流れにある。

ぼくが初めて参加したのは、1975年か、京都は大山崎の宝寺で開催されたときから参加しているが、この10年程はご無沙汰していた。野本三吉さんこと沖縄大学の学長だった加藤彰彦さんとも5年ぶりかな、再会。鶴見俊輔先生のゼミだった樋口寛美さんが司会。元気なおっさん。話の特集の編集者だった木村聖哉さんや「望星」の編集者だった重永博道さんらなつかしい人々と再会。6時過ぎから食事をして飲みながら延々近況報告。これが「山脈」流。お互いに歳をとったなあ。話は深夜まで尽きぬ。

5月市会、終わる。 5月24日—28日

●5月28日(木)

<5月市会本会議 補正予算など可決>

今日は5月市会の最終本会議。補正予算や契約議案、意見書など可決して散会。自民、共産、公明、民主、京都、維新と6党派になったので、付帯決議など立ったり座ったりでややこしい。

昼過ぎ、高野のパチンコ店出店を巡って、業者側が大阪地裁に訴訟を起こしたこともあり、反対住民のみなさんが来て、左京選出の議員と懇談。20分ほど同席したが、途中で退席。

<監査委員協議会>

午後は、監査委員協議会。1996年に監査委員を拝命していらい20年ぶり。

西村京三さんを代表監査委員に選定。その後、事務局から年間監査計画などの報告を受けて、意見交換。

住民の福祉の増進に努めるとともに、最少の経費で最大の効果を挙げているのか、が着眼点。もちろん公金が適正に処理されているか、各会計の決算、行政監査、工事監査、それに住民監査請求に対することなども審査します。監査委員の重責を果たしたいと思います。

帰途、マンション建設を巡ってとある人から相談ごと。

夜は事務所で雑務色々。5月市会も終わりようやく一段落です。

●5月27日(水)

<5月市会本会議 代表質問>

4月の選挙が終わって最初の本会議代表質問。

自民は3人、共産は返り咲きの議員と新人の女性議員が二人、公明は新人が二人、わが民主は隠塚議員が、京都党は一人、維新も左京の新人が一人、計10名の議員が登壇。

選挙が終わった直後なので、それぞれの議員が当選のお礼。躍進したところは、元気がいいよ。

なんといっても話題は、四条通の歩道拡幅事業について。この4月の大渋滞がテレビでも取り上げられて、当時の対応のまずさもあるが、ヒンシュクをかけて百家争鳴。さて、工事が終わって秋のシーズンどうなるか。その前に祇園祭もあるしね。毎日が祇園祭と思って、要は、四条通を自家用車で行ったらあかんのです。京都市民は、賢明だから、この歩道拡幅が成功するかもしれないが、今は不安やなあ。

それにしても新人議員が20名かな、誰がどこの選挙区の選出か、名前も顔も知らん人ばかり。午後4時過ぎに散会。

●5月26日(火)

今日は暑かった！5月市会の会期末を控えて、意見書の調整もあり、昼は、人権擁護委員会の高齢者障害者委員会もあったので、そちらにも行ったら終わってたが、ランチは青木芳香前議員と。元気で何より。

午後は、補正予算やその他の議案など各会派が態度を表明する討論終了の委員会が予定より多少遅れましたが開会。その後、付帯決議の調整や市会改革推進委員会の正副委員長会議などもあり、なんとなくバタバタ。

夜は、親父のことで、弟夫婦らとビールを飲んだ後、鴨川は丸太町橋を南に下がった「みそそぎ川」へ。ホタルの季節です。観賞に来ていた女性の手でしばし光を出していました。もうすぐ夏ですな。

●5月25日(月)

5月市会の本会議もこの木曜日に開催されるので、補正予算やその他の議案について態度を決めるべく課題などを議論、また意見書が各会派から提出されてきたので、おおまかな対応を決めて調整役の山本ひろふみ議員から、その様子を聞きながら随時議員会。また付帯決議についても協議。

正午からは、市会改革推進委員会の正副委員長会議。今後の検討課題などをどうするか、論議。議会基本条例を昨年制定したので、大きな前進を見たが、議会報告会の継続的な開催など案件はあるな。

●5月24日(日)

<行事色々>

日曜日、好天に恵まれてよかった！朝は、わが母校第四錦林小学校で左京女性会の運動会。わが町内の澤井さんが会長。元気ですよ。吉田体育振興会のみなさんが裏方で大活躍。校庭がピンク色で染まりました！

それから下鴨夢保育園の竣工式。この場所は、京都市水道局の寮で、昔は水道労組のメンバーとすきやきなどでワイワイしたところ。兵庫県の社会福祉法人が運営者になって保育園を設立。リゾートホテルみたいな造りでびっくり。地域になじんだ保育園運営を期待します。

それから、午後は、上京区は元聚楽小学校にある京都インターナショナルスクールのバザーに。昨年春から評議員になったこともあり、みなさんと親しくなった。お国自慢の料理を味わいました。

それから帰途、若い友人らが出店していたので、京大熊野寮の寮祭に。学生運動の拠点だったのは昔のこと。のどかどすえ！

そして夜は、来週京都市消防団総合査閲に左京代表で出場する修学院第二消防分団の激励会。練習の成果を発揮されましたが、人数も少ないのでちょっと大変かな。

5月市会 監査委員に就任 5月18日—23日

●5月23日(土)

<京都新聞にベ平連の記事>

京都新聞朝刊で戦後70年ということで連載されている「時を渡る舟」で、「反戦 声上げる若者の熱気」と題して、ピースサインに関連して、1970年前後の京都のベ平連のことが大きく記載されました。ぼくの名前は載ってないけれど、いろいろと若い記者に資料を見せたり、アドバイスをしました。豊田勇造や古川豪などインタビューも。ぜひご覧ください。ぼくの青春時代です！いい記事です。

<グレートアース京都大会>

さて、今日は、市役所前広場をゴールにした、グレートアース京都大会。京都精華大学出身の坂口君と縁あって出会ってもう7年ほどかな。ぼくは実行委員会の相談役。まずは、平安神宮前のステーションに様子うかがい。サイクリング協会のメンバーが応対。そして市役所前広場で1年ぶりに会う白戸太郎さんや美濃部彩さんやKBS京都の関係者に挨拶。

途中、中抜けしたが、2時前には市役所前でのグレートアース京都大会のエンディングに。市長も公務多忙な中、駆けつけてくれて挨拶。色々なブースを見学。ファットサイクルというタイヤのデカイ自転車とか足踏みをして走る自転車など面白い自転車にも試乗。KBS京都やサイクリング協会のみなさんのご協力もあり無事に終わりました。全国から400人のライダーが集まり都大路を走りました！参加者全員で記念写真！

<民主党2区総支部常任幹事会>

中抜けしたのは、前原誠司事務所での府市議員選挙後の初めての常任幹事会。幹事長なので僕が進行役。東山区の市会では中野洋一君が当選を果たして、左京は府会に北岡ちはるさん、市会に隠塚議員と滑り込みセーフでぼくが当選したのでなんとか持ちこたえたが、山科は、市会の松下君と藤川君の二人が落選、府会の岸本さんも力及ばず、次点という結果で重苦しい雰囲気。党员・サポーターの新規募集のこと、そして選挙総括案を巡って意見交換。維新にしてやられたなあ。ここからさて、どうりどうりセットするかな。反省と今後の方向を探るが地道に活動するしかないかな。

<介護保険を考える会とあったかサポートとヒューマンふれあいコンサート>

夕方は、まずは、介護保険にかかわる会の研修会に。自立した健康長寿への道と題して、老年科医師の奈倉道隆先生が講演。ちょうど親父の入院騒動？があったところなので、身に染みたお話でした。それから懇親にも参加して同世代かもうひと世代上の元気なシルバー世代とビールを飲みながら歓談。会長の梶宏さんもちょっと元気になられてました。

それから近くのホテルであった「あったかサポート」の懇親会。笹尾達郎さんや澤井勝さんらが立ち上げて10年。弁護士、社会保険労務士さんら多彩なメンバーが集まりわいわい。

それから6月6日にコンサートホールで開催する経糸の会「ヒューマンふれあいコンサート」の実行委員会。手話で歌を歌う練習に熱が入ってました。みなさん、ぜひ来てくださいね。

●5月22日(金)

委員会が終わったので10時から議員会。理事から9月市会の日程なども含めて報告があり、また上程されていた補正予算やその他の議案について委員会での審議状況などを報告し課題やまた意見書のことを議論。安井団長が張り切って進行役。

昼休みは、三条御幸町角の旧毎日新聞支局の同時代ギャラリーでの「DO ART JUNCTION—YURU RIMPA」を鑑賞。知的障害のあるアーティストたちの作品。楽しい展覧会です。琳派400年ということで風神雷神の大きな立体作品など面白かった。

午後もちろん議員会があり、意見書を一本出すことに決める。

散会后、事務所に戻って、前原事務所の斎藤所長とこの4月に執行された府市議員選挙の総括案を作成。

夜は百万遍の居酒屋「写楽」にて、同世代のおっさん3人でわいわい。一人は、退職後日中友好協会の活動をされている四ノ宮さん。この夏、和歌山県龍神村に戦争中に米軍の爆撃機B29が墜落、そのことを描いたドキュメンタリー映画「轟音」(監督・笠原栄理さん)の上映をこの7月にするとかで、意気軒昂。応援したいね。またもう信じられない巨額の資金が動いたバブルの時の話などで盛り上がった。

●5月21日(木)

今日は、京都市会は二つの常任委員会が開催されていたが、ぼくはない日。午前中はインクルーシブ教育を考える会の人と教育委員会の担当者と懇談会。

昼は梶宏さんの主宰の「さわやか会」で青木芳香さんや中野洋一議員に公明党、京都党の中京選出の議員も参加して一緒に昼食会に参加。

<親父、退院>

途中退席して、入院していた96歳の親父が退院して、嵯峨野のケア付き住宅に戻ったので、様子うかがいに。ヘルパーさんの助けを借りて、難聴のおふくろとこれから生活することになります。ともあれ、腰の痛みも少しは楽になったようで、まずは一安心。

それから左京区区役所に書類を提出して、夕方は吉田神社の総代会。

聖護院八つ橋の鈴鹿さん、漬物大安の大角さん、豆政の角田さんに地元吉田の氏子講社の役員さんらが集い、神社から決算報告。耐震性の問題で現在社務所の建て替えで大変。来年の節分は、火炉祭で御札さんを燃やすのを復活させたいなあ。

まあなんやかんやで一日が過ぎて行きました。

●5月20日(水)

<今期最初の教育福祉委員会>

今日は、京都市会は常任委員会開催の日。教育福祉委員会も開かれました。まず保健福祉局は、理事者紹介と事業概要の説明の後、付託された議案と臨時特例給付金支給事業の報告と陳情審査と一般質問。ぼくは「リハビリセンター」のその後のことで一般質問。

教育委員会も同様に理事者紹介と事業概要の説明の後、宝ヶ池公園のスポーツ広場とこども体育館の使用についての条例変更についての議案審査。ぼくは左京小学生バレーボール大会でこども体育館を使用しているので、いろいろと質疑。それから伏見工、洛陽工が京都工学院高校となり伏見に設置される条例と契約議案の審査と塔南高校が洛陽工後に移転創設されるという報告についての審議などがありました。13名の委員のうち新人議員が6人かな、メンバーが変わりましたよ。

夕方は、親父の見舞いに。食事時間で2時間ほど付き合いました。ちょうど入院して2週間。車椅子で自分で食事はできるようになり、腰の痛みも少しは収まったようです。明日は、退院して、嵯峨野のケア付き住宅に戻りますが、さてどうなるかな？

夜は、民主党2区総支部幹事長としてこの4月の選挙総括を書き始めるが、山科の3人が落選という厳しい結果になったので、書くのも億劫だよ。久しぶりに雷がどーんと響きましたね。もう梅雨入りかな？

●5月19日(火)

<予算特別委員会 補正予算を審議>

10時から三分科会に分かれて補正予算を審議する予算特別委員会が開催。

保健福祉局は、民間保育所の整備助成や小規模保育所の整備助成の補正予算。待機児童の解消のことなど議論。ぼくも市立錦林保育園の民営化のことを絡ませながら質疑。

教育委員会は下京区の醒泉小学校と淳風小学校統合整備に関する債務負担行為について、また西京区の桧原市営住宅の改善事業の補正予算。それぞれの補正予算について各委員が質疑。新人議員の名前と顔がまったく分からないよ。

予算特別委員会が散会后、夕方、5日ぶりかな、親父を見舞いに。誰やったかいな、長男の正穂か？と言いので、そうや、と返事。まあ、まだ覚えてくれてるな。車椅子で食事ができるまでに回復。コルセットが相変わらず嫌そうで、苦しいのや、と言いつつ、夕食はほぼ完食。病院生活もあと2、3日。

夜、テレビで、維新の党の江田代表が辞任して松野新代表に。大阪都構想の住民投票敗北によるトッチリ。野党再編に向かうのか、それとも空中分解するのか、高見の見物をしよう。

●5月18日(月)

<今期最初の市会本会議 正副議長の選出。鈴木は監査委員に>

この4月の選挙で選出された議員67人による新しい京都市会のスタート。

10時から本会議。民主・都みらい議員団は7人になってともかく寂しい。ぼくは8期目ということで今期も後列に座るが、維新の5人が前列に並ぶという座席。

最長老の井上与一郎議員が仮議長になり進行役。まずは議長選出の投票。津田大三議員が就任。親子2代は京都市会初めてかな。久保田万太郎さんの句を詠んだ挨拶。副議長には44票で公明党の大道義知議員が90代副議長に。共産の北山議員に18票。無効票は5票。どうやら維新の票かな。

その後、市長の挨拶、常任委員会、市会改革推進委員会の委員の選任のあと、監査委員の選任。自民の前議長の中村三之助議員が選任された後、ぼくは「除斥」ということで本会議場をしばし退席、自民、公明、民主、京都、維新の賛成でぼくが監査委員に選任されました。

関西広域連合議会の議員選挙では、富議員(自民)が25票、井坂議員(共産)が23票、そして民主の隠塚議員が19票ということで、落選。まあ裏では色々あったんですなあ。その後、市長と塚本副市長から補正予算やその他の議案についての提案説明。それぞれの議案を委員会付託することを決めて散会。終了後、各委員会の正副委員長の互選。これにてこれからの1年間の議会の人事が決着つきました。

ぼくは、監査委員と常任委員会は3年ぶりに教育福祉委員会の委員に、そして市会改革推進委員会の副委員長を拝命しました。

正午過ぎ、中村三之助議員と市長応接室に。市長から人事異動通知書なるものを受け取りました。監査委員は20年ぶりかな。ぼくは住民監査請求の請求人になったこともあれば、監査請求をされたこともあるという稀な経験の、持ち主なんですよ。

その後、市役所の向かいにあるビルの中の監査事務局の部屋に行き、監査委員さんや事務局のメンバーにご挨拶。この20年の間に外部監査の導入なども改革が進んだが、公会計がいかに適正に使われているか、監査の役割は重大。市民目線にたって監査の任務を果たしたい。

ともあれ。8期目29年目のスタートです。初心に戻って頑張りますよ！

午後5時には、「明日の洛北観光を考える会」に。洛北料飲組合の主催。講演は、元国交大臣の地元前原誠司衆議院議員。この間の外国からの観光客の推移などグラフで示しながら、今後の課題について講演。

途中、中抜けして西院のラポール会館にて連合議員フォーラムの幹事会に。今年一年の計画など議論。

散会后、また「明日の洛北観光を考える会」に戻ってみなさんと懇談。大原、鞍馬、貴船、静原から前原後援会の方も含めて大勢の人が参加されていました。青モミジが綺麗な時ですよ！ぜひ洛北の観光におこしやす。

選挙から1か月 5月市会が始まる！5月11日ー17日

●5月17日(日)

<左京消防団の総合査閲>

朝、8時に飛行機雲が美しい京都精華大学グラウンドで左京消防団の総合査閲。選挙終わってからの査閲なので色々な人から当選おめでとうと声をかけていただける。うれしいことです。27分団、512名の団員さんが奮闘。左京代表の修学院第二分団の仕上がりはイマイチかな。秋の全国大会に出場する女性消防隊が華やかでした。

散会后、社会福祉会館での京都難病連の総会に。国会議員は、共産党の議員と福山、泉ケンタ議員も来場。難病医療法が施行されたのは大きな成果。ぼくも京腎協のみなさんとの出会いのことなど挨拶をさせていただく。

午後、事務所には墓地のことで相談ごとなど。

夕方は、ボーイスカウト京都連盟の総会後の懇親会。京都連盟ができてなんと100周年とか。国会議員府市会議員がぎょうさん来てました。ぼくは愚息が24団のカブでお世話になり、当時デンダッドもして、今は育成会の会員。羽生田先生がご挨拶。お元気でした。

そして今日のニュースは、大阪都構想の是非を問う住民投票。一万票の僅差だったが、都構想反対の結論が出た。橋下市長、退場。維新の黄昏の始まり。果たして、ほんまにのまま政治から足を洗うのか、甚だ疑問だが、まずは幕が下りたかな。

●5月16日(土)

<民主党政令指定都市政策協議会役員会>

横浜に。4月の選挙後、初めての民主党政令指定都市政策協議会の役員会。北九州、神戸、名古屋、仙台、札幌、川崎、そして横浜の各議員団の代表が集まり、選挙結果を受けて、今後の方向性を協議。

名古屋は少しは盛り返したが、大阪は壊滅。他都市もなんとか現状維持のところもあったが、あかんなあ。役員人事や今後の民主党本部への要請や総会と研修会の開催のことなど協議。ゆっくりしたかったが、明日の消防の査閲もあり、神戸の藤原議員と喋りながら帰京。

●5月15日(金)

朝、近所の近衛広場で公園体操。桜の木もうっそうと繁ってきてその木陰でみなさんとともに汗を流す。

11時から議員会。代表世話人からこの間協議されてきた委員会の設置や本会議場の議席の位置、また正副議長や委員長ポストの最終的な決着について報告など。それに従って、民主・都みらい議員団として、各委員の所属などを決定。とあるポストについて維新との協議が決裂したのか、予想外のことになりそう。

<笑いの内閣 大阪公演>

夕方は、大阪に。「笑いの内閣」の「名誉男性鈴子」を見に。鬼才、高間響とは、京大西部講堂でプロレス芝居、見て以来の付き合い。福山参議院議員も来てました。岡山の架空の地方都市で女性議員が市長候補に立候補するというので、男女差別にまつわる悲喜劇。

わが選挙でウグイス嬢してくれた楠海緒さんも熱演。最後は市長に当選せるという寓話。それなりに面白かったよ！

大阪の夜は、もちろん串カツだあ！

●5月14日(木)

議員会。代表世話人から随時各党派との諸々の調整状況の報告を受けて、方向性を決めたりで、なんやかんやで時間が過ぎる。押したり引いたり調整役はたいへんだ。ご苦労様。

来客は、この秋に改修工事が現在進んでいる岡崎公園を活用してダウン症の子どもたちがパレードをするというバディウオークの実行委員のメンバーらが来所。所管する建設局、総合企画局、保健福祉局の各担当者と協議。

夜は、在日コリアンの舞踏家ペ・リファさんを主人公にしたドキュメンタリー映画「花のようにあるがままに」の試写会。監督は港健二郎さん。感動する映画です。6月27日(土)シルクホールで完成披露上映会が開催されます。もちろんリファさんのパフォーマンスもあります。ぜひ前売りチケットを買ってくださいね。

9時前には、近所の「屯風」で吉田東通の夜市の実行委員会。今年もやりますよ！8月29日(土)です。今年で5回目。楽しい夏の終わりの夜を。

●5月13日(水)

議員会。本会議場の議席、委員会の人数などほぼ決まったようです。各会派の代表世話人のみなさん、ご苦労様。合間を縫って市民相談ごと3件。今日の昼ごはんは、市役所近くの「京平」でラーメンと小ライス。

夕方、親父を見舞いに。昨日からリハビリが始まったとか。コルセットが嫌やらしく、何度も取ろうとするね。ベッドで自分で食事ができるようになって、ちょっと腰の痛みも多少はましになったのかな。衣笠山かな？病院から見る夕陽が綺麗でした。

夜は、久しぶりに高野川ライオンズクラブの例会に行った後、第三錦林小学校での浄楽消防分団の訓練を激励に。17日(日)午前8時15分から左京消防団の総合査閲が京都精華大学グランドで開催。みなさん応援に行きましょう！

●5月12日(火)

京都市会議員選挙が終わってちょうど一か月。来週18日(月)から新しく選ばれた67人の議員による市会が始まります。8期目のスタートです。正副議長の選出や各委員会の委員の所属なども決まります。上程された案件は補正予算や契約議案などです。27日(水)は、代表質問の本会議が開催されますよ！ネット中継もされます。わが民主・都みらい議員団からは隠塚功議員が登壇します。

10時から5月市会の議案についての勉強会。各局から局長、部長などの紹介の後、補正予算や各議案についての説明があり質疑。いままで13人の議員が並んで説明を受けていたが7人では寂しい。途中で退席などできないよ。またいろいろと今後の日程や各会派と調整が続けられている今後の市会の運営について報告。

台風襲来か、京都も雨です。風も強くなってきましたね。

●5月11日(月)

お祭りも終わって、週の初め。選挙からちょうど1か月。久しぶりに花園橋で、民主党2区総支部として前原誠司衆議院議員と北岡ちはる府会議員とで朝の街頭演説。太陽がまぶしい！桜が咲いていたころから季節は変わり、初夏です。

朝の街宣の後、議員会。わが会派も男ばかり7人になったのでさみしい。

夕方、連合京都市内地協のみなさんと山科駅前で労働者保護ルール改悪反対のティッシュ入りのビラ配り。ぼくと藤川剛元議員とは演説。藤川君、元気そうでした。

そして夜は、左京消防団総合査閲を今週の日曜日に控えて、特訓中の消防分団を激励に。錦林小学校では川東、聖護院、岡崎分団が、わが母校第四錦林では吉田分団では町内と一緒にFB友達の中川順之さんもがんばってました！

親父入院、奥村毅さん逝去、そして剣鉾を差す！5月7日ー10日

●5月10日(日)

<須賀神社神幸祭>

五月晴れのお祭り日和。地元聖護院の須賀神社さんと吉田神社氏子講社春の大祭のダブルヘッダー。昼過ぎ、まずは須賀神社の神幸祭。聖護院のみなさんが集まり、厳粛なうちに神事。可愛いお稚児さんたちも神妙にしていたよ。ぼくも当選できたことを報告して深々と感謝の意を込めて玉串を奉天。

<吉田氏子講社祭 剣鉾を差す！>

2時前には、家で剣鉾を差すために法被に着替えて吉田神社に走るが、大人の剣鉾はすでに終わっていて女子の剣鉾にかろうじて間に合った。「桃源」という軽い鉾をほんの2, 3分差せた。雲一つない青空に太陽がまぶしくて目が眩みそう。

その後、第四錦林小学校の児童の和太鼓や中川廣山さんの尺八演奏など盛りだくさん。お祭り日和でした！そして、選挙が終わったところなので、多くのみなさんからおめでとうございました！と声をかけていただき嬉しい限り。

地元のみなさんの一票、一票が11票差で滑り込みセーフの結果をもたらしてくれて、神様のお蔭でもあると実感した。

しばらくして、須賀神社の神幸列を見に冷泉通は夷川ダム辺りで行列を待ち受け、剣鉾差しの皆さんを激励。特筆すべきはこの祭りは聖護院の各町内から子ども神輿が10基ほどが巡幸するのが壮観。地域力のたまもの。ここでも多くの方に当選おめでとう！と声をかけていただき感激。

そして夜は、吉田剣鉾保存会のメンバー東一条万里小路下がるのとお好み焼き屋さんの「ひとはな」で直会。無事に剣鉾を差せてみんなで乾杯！心地よい疲れ。明日から、日常に戻って、8期目のスタートや。がんばろかいな！

●5月9日(土)

昨夜は、泡盛飲みすぎて、二日酔い気味。朝9時半には学校の管理用務員さんたち京都市学校職員労働組合の定期大会。植田委員長のあいさつは、いつ聞いても素晴らしい。元気な女性たちが執行部です。

<奥村毅さん 告別式>

そして昼は、奥村毅さんの告別式。NTT労組の元書記長で、4年前のわが選挙の時の中心メンバー。一昨年から体調を崩されていたが、その後、元気になって修学旅行生のボランティアガイドをされていたが、この2週間ほど前、また入院。お見舞いにも行ったが、急変。また先に友が旅立った。去年の秋、わが後援会のメンバーとバス研修会で琵琶湖に行ったが、軽妙な話術で盛り上げてくれたのを思い出して

涙が出そうになった。享年68歳。心よりご冥福をお祈りいたします。

<民主党京都府連 常任幹事会>

午後は、統一地方選挙後、初めての民主党京都府連の常任幹事会。

統一自治体選挙の後半の宇治市では、7人が全員当選したことで、なんとか持ちこたえたが、京都市会では13人から7人になったことなどで意気上がりず。ここから再出発。元気を出そう！

なお来年夏の参議院選挙の候補者として福山哲郎参議院議員の公認を決定。今から必死のパッチでがんばらんと！

帰途、市役所前広場では、同立戦を控えて、応援合戦の前夜祭。がんばれ同志社！

夜は、親父の見舞いに。ちょっと可哀そうやけど、しばし見守るしかないなあ。

●5月8日(金)

毎週金曜日は近所の近衛広場で公園体操。緑も深くなってきた桜の木の下の木陰です。季節の移り変わりを感じます。もう初夏ですね。

10時過ぎには地方法務局へ。人権擁護委員の常務委員会。久しぶりの出席でした。今期から笠原先生が委員長で、議事進行。弁護士さんや教員のOBの方などなど多彩な経歴の委員が人権擁護のための今後の啓発活動などについて議論。

午後は、ぼくが主宰している地域ウェブサイト「左京ライフ」の今後の方針についてホームページの牧野君と意見交換。

その後、左京区役所に選挙収支報告のことで行ったり、どぶ板の解決のことで相談ごとも。

夜は、奥村毅さんのお通夜。いちおう家族葬ということだったが、奥村さんはNTT(全電通)労組の京都支部の書記長も務めた人でもあり、当時の委員長らNTTのOBのみなさんが多く焼香に来られていた。享年68歳。心よりご冥福をお祈りします。

夜は、吉田神社境内での剣鉾の練習に。日曜日が講社大祭なのでちょっとは練習をしておかないと。京大の大学院や京都造形芸術大学の女子大生も熱心に練習。

剣鉾の練習の後、タコとケンタロー。「なんとなく沖縄の夜」。同じ町内のあじまあ、井上くとヨシムラタカシくんのライブ。泡盛飲んで沖縄の夜。三線の音色がいいなあ！ぼくが沖縄に初めて行ったのは20歳のとき、復帰前。

●5月7日(木)

<議員会>

連休も終わり、今日から始動。早速市役所に。民主・都みらい議員団の議員会。13人だった議員が7人なり、それも男ばかり。7人の侍といえば、カッコええけど寂しいね。机も減り、がらんとしている。安井議員が団長で仕切り役。各会派と今後の運営について世話人の隠塚議員を中心に調整が本格的に始まることになる。

これから委員会の数や正副議長の選任、本会議場の議席の位置などが決められていくのだ。また部屋が狭くなるということで書類の整理などもしないかん。ともあれ、7人でがんばろかいな。

わが4年前の選挙で中心的なメンバーだった奥村毅さんが、病状が急変して、亡くなりました、と奥さんから連絡。先日、見舞いに行き、がんばれよ、と激励して握手をしたのが最後だった。享年68歳。無念。

<親父 入院する>

昼過ぎ、腰痛の親父が病院に診察にいった結果、即、入院です、とカミサンから連絡。夕方、親父の入院先に走る。一昨日か、96歳の親父がベッドから落ちたのか、腰痛で動けんようになって緊急入院。脊椎圧迫骨折とか。イタイ！イタイ！とわめくが、マダラでもあるので、ここは何処や、と何度でも言う。色々と入院手続きのための書類書きも。末弟とカミサンらでおふくろ連れてきたりで右往左往。親切な看護師さんたちがかいがいしく面倒を見てくれます。当分の間、ぼくも病院通いかな。剣鋒の練習もあつたが、気分は落ち込み、サボる。

連休後半 お祭りと結婚式

5月4日—6日

連休だというのに朝から事務所。

ケア付き住宅に住む親父が腰痛で動けなくなったという知らせ、カミサンと末弟夫婦が様子を見に行ってくれる、どうやらベッドから落ちて腰を強打したらしい。つい1週間ほど前はそれなりに元気にしていて安心していたが今後の介護のことが、ちょっと心配。

ぼくは、ひたすらパソコンとニラメッコして色々書類作り。エクセルが計算してくれるので助かるね。夜までかかってようやく提出する目途がついた。

いつものように大型連休もこれにてお終い。いつか遠くへ行きたいなあ！

●5月5日(火)

朝、快晴！五月晴れ！蹴上浄水場の一般公開。ツツジが咲き乱れて見事！南禅寺の門が新緑の中に見えるし東山山麓の緑が眩い。水道局の友人らに挨拶。

<金愛子さん結婚式>

お昼は、画家の金愛子さんと葛城修験宗岩城道場館長東山さんの結婚披露宴。金愛子さんは、京都画

廊のマネージャーを今はしているが画家。修学院の曼殊院近くから見た風景画や大原の風景の絵がぼくは大好き。俺の修行などをしている東山さんとは運命的な出会いがあったという。熟年結婚のお二人。在日の友人やとあるスポーツジムのメンバーに、彼女の絵画教室で学ぶ人らで盛り上がった。お二人の新しい人生の門出に乾杯！ぼくもお祝いのスピーチ。「キョヌルン チュッカ ハンミダ！」。

散会后、新風館で開催されていたドイツ祭りに。吉田の牛の宮で「SAKURA-SARI」のドイツの家庭料理の店をしている一家とその友人らが主宰者。ビール飲んでソーセージ食べてワイワイ。わが同僚の安井勉議員もバイエルンブラスのブラスバンド友情出演！

夕方、とある病院に友人のお見舞いに。特効薬や治療方法もなくて痛み止めで痛さを押さえているという。ぼくと高校が同級生の奥さんがかいかいしく介護。元気な時は、喋るのが大好きな彼が、喋る元気がないのか、しんどそうにしているのが痛々しい。

ぼくも落ち込んでしまう。また選挙やるし、元気になってや！頼むで！と声をかけ握手をして別れる。昼間から飲んだこともあり、そのまま家に帰ってダウン。

●5月4日(月)

<大豊神社 神幸祭>

どんよりした朝、11時前に大豊神社の神幸祭に。すでに巡幸は出発していて、剣鉾を先頭に進んでいる。何人かの知人が、家族で入れさせてもらいましたよ、当選おめでとう！と声をかけてくれる。毎年のことだけど南禅寺門前での剣鉾が4基、天空に差されて鈴の音が響くのが素晴らしい。南禅寺の木々の緑も美しい。若王子近くで小雨が降り始めたが、勇壮な神輿も練り歩く。いつものように福祉センターで地元のおかあちゃんたちが作った冷やしうどんなどを御馳走になる。しばし、参加者と喋った後は、

<大原 江文神社 神幸祭>

一路大原へ。江文神社のお祭り。小雨が降っていたので神輿の巡幸はなくて、神事のみ。門川市長、三千院の門主さんや二の湯参議院議員らも来賓。選挙の時に世話になった大原のみなさんから、よかったね！と声をかけていただきまたまた感謝。鴨沂高校時代山岳部で金毘羅にロッククライミングの練習でよく来たが、この江文神社は、なつかしいところ。帰途、里の駅とドレスングで有名な「志野」に立ち寄ってから事務所に戻る。

夜、サボっていた「ひとくち日記」をようやく再開する気になり、パソコンに向かう。

ひとくち日記、再開します！ 5月1日ー3日

5月になって、ちょっと落ち着いたので、サボっていた「ひとくち日記」を再開します。更新していませんご心配をおかけしました。元気ですよ！この間、ごめんなさい。

京都市会市会に送ってもらって8期目29年目。日々の活動をこれからも綴りますよ。

●5月3日(日)

戦後70年目の憲法記念日。

「第二章 戦争の放棄

第九条 日本国民は、正義と秩序を基調とする国際平和を誠実に希求し、国権の発動たる戦争と、武力による威嚇又は武力の行使は、国際紛争を解決する手段としては、永久にこれを放棄する。

2 前項の目的を達するため、陸海空軍その他の戦力は、これを保持しない。国の交戦権は、これを認めない。」

「憲法9条」を、断固守らなければならない。今、改めてぼくは決意をする。

午前中、なんとなく気怠い。NHKの将棋を見ながらグータラグータラ。たまにはいいか。

午後、とある人のお見舞いに。軽い心臓発作で先週入院。大事をとってもう少しの期間、退院できないとのこと。どうぞお大事に。

4時過ぎには、「きょうと教組」の退職者と新しく組合に加入した青年教員を迎えての「ご苦労様&歓迎会」に。京都は共産党系の全教が大勢力で、日教組傘下の「きょうと教組」は少数派だが、同時代を過ごしたわが友人らが多い。彼らもすでに退職年齢を過ぎているが、元気に参加。このたびの選挙では推薦労組ということでお世話になった。ミラクルマサホということで乾杯の発声。障害児のインクルーシブ教育や外国籍児童らと共生できる教育を今後も進めないかね。これからもがんばろかいな。

●5月2日(土)

<「動物愛ランド・京都」オープニング式典>

南区は上鳥羽公園に府市協調施設として開設された動物愛護センター「動物愛ランド・京都」のオープニング式典。この4月に当選した新人議員らも参加。名誉館長は杉本彩さん。お綺麗でした。某有名なお方が1億円寄付されたとか。ドッグランもできるし、犬好きの人には、最高でしょう。犬や猫の殺処分を限りなくゼロに近づけるそうです。多くのボランティアに支えられてのスタートです。

午後は、この春の選挙で奮闘、残念ながら当選を果たせず、開票の夜にお腹が痛くなって翌日病院に駆け込んだところ即入院ということになった友人をお見舞いに。顔色も良くて安心したが、暫し静養とのこと。どうぞお大事に。

夜は、第三錦林小学校のグラウンドで、左京の査閲に向けて練習に励む浄楽消防分団を激励に。わが友人らも奮闘。操法訓練は若いメンバー。頑張ってください。

しばし佇み見学していると剣鉾の鈴の音が聞こえてくる。そうか、大豊神社の剣鉾の練習か、ということで大豊神社の横のノートルダム女子校のグラウンドでわが剣鉾仲間が練習中。選挙後、初めてのメンバーも多くて当選おめでとんと声をかけてくれて嬉しいなあ。夜空にお月さんが綺麗で、剣先が夜空に光る。

●5月1日(金)

今日から5月。選挙が終わってほぼ3週間。いつの間にか、春は過ぎて、新緑の季節。陽射しが眩しく、もう初夏。

選挙事務所の撤退から後片付け、選挙の収支報告の提出などで日々、過ぎて行った。ちょっと疲れもたまっていてバテ気味。

ようやく日常が戻ってきた。本来なら挨拶回りをしたいのだが、公職選挙法で禁止されているので、いずれの時期に伺いたいと思っています。

で、5月になったので、ちょっとサボっていた「ひとくち日記」を再開します。

午前中は、来客一組。お話をお聞きするが、イマイチ理解できない。

午後は、同世代で某観光バス会社の役員さん。京都駅南口の整備について、修学旅行生などの受け入れの際、貸し切りバスの駐車場が手狭で困った！というお話など。

その後、市役所に。選挙結果で13人から7人に民主・都みらい議員団が減ったので、会派の部屋が小さくなるのだ。寂しいなあ。

夜は、吉田神社境内で久しぶりに剣鋒の練習。5月10日が講社大祭。お月さんが夜空に輝く空の下で、剣鋒を差す。久しぶりなので筋肉痛かな。新人の女子大生もがんばっているので、オッサンも負ける訳にはいかんのだ。終了後、久しぶりにチッパーで剣鋒談義。